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23 апреля с рабочим визитом Кур-
ган посетила Елена Драпеко. Секре-
тарь Бюро Совета регионального от-
деления Евгений Барашев встретил 
гостью у трапа самолёта и сопровож-
дал на все мероприятия. График ра-
боты у Елены Григорьевны был очень 
насыщенным: с утра визит к начальни-
ку Управления культуры Курганской 
области Владимиру Бабину в КВЦ, а 
потом – встречи с избирателями по 
всему городу, организованные акти-
вом регионального отделения Партии 
«Справедливая Россия».

В канун 70-летия Победы депу-
тат Государственной Думы фракции 
«Справедливая Россия» актриса Еле-
на Драпеко поздравила наших вете-
ранов и «детей войны», собравшихся 
в зале КЦ «Современник». Со сцены 
Елена Григорьевна рассказала им о 
своей актёрской и депутатской дея-
тельности. С первых минут появления 
на сцене возникло удивительное вза-
имопонимание между «Лизой Брич-
киной» и пожилыми людьми. Бабуш-
ки и дедушки смотрели на любимую 
актрису, вытирали платочками слёзы. 
На память ветераны получили фото с 

– Эта школа гражданственности, 
удивительной человеческой поря-
дочности, очень в жизни помогала, 
– призналась Елена Григорьевна 
зрителям в зале. 

– Я вижу здесь в зале моих ро-
весников. Я с 48 года рождения. Я 
хочу, чтобы вы понимали: на нашем 
поколении до сих пор держится 
страна! 

Я желаю Вам здоровья и успехов! 
Наша партия, которая выдвинула за-
конопроект о «детях войны», мно-
го лет борется за то, чтобы он был 
подписан. И как ни странно, партия 
власти блокирует и не даёт нам при-
нять этот закон. Вот такая беда! Но 
вместе мы победим!

Сражаться Елене Григорьевне не 
привыкать. Со времён рухнувшего 
Советского Союза она защищает 
культуру от приватизации, борется 
за чистоту русского языка. Четвёр-
тый созыв работает в Государствен-
ной Думе в составе фракции «Спра-
ведливая Россия», является первым 
заместителем председателя парла-
ментского комитета по культуре. 

– Культура не может быть по-
следним 15-м пунктом программы, 
она должна стать ведущим. Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ понимает 
всю важность. Невозможна никакая 
модернизация, невозможно никакое 
продвижение вперед, если у нас нет 
цели и смысла для сегодняшнего по-
коления граждан, – уверена Елена 
Григорьевна.

24 апреля в Кремле состоялась 
премьера нового фильма «А зори 
здесь тихие». Конечно, журналисты 
на пресс-конференции не могли не 
спросить Елену Григорьевну об отно-
шении к римейку.

– Они все фронтовики: Ростоцкий 
– инвалид войны, разведчик, Бондар-
чук – люди, которые вышли из пекла. 
У них болело! Нельзя снять произве-
дение искусства, если у тебя у самого 
не болит. Откуда у ребят нынешних 
это возьмётся? Они сняли «Брат-2» 

КУЛЬТУРА НЕ МОЖЕТ БЫТЬ ПОСЛЕДНИМ 
15-М ПУНКТОМ ПРОГРАММЫ, ОНА ДОЛЖ-
НА СТАТЬ ВЕДУЩИМ!

личным автографом Елены Драпеко.
– Мне в жизни повезло, что моя не 

только актёрская, но и человеческая 
биография началась с очень высокой 
художественной планки, – призна-
лась Елена Григорьевна. 

Роль Лизы Бричкиной в культовом 
фильме о Великой Отечественной 
войне «А Зори здесь тихие» сделала 
актрису знаменитой на весь мир. Но, 
по словам Елены Григорьевны, это не 
только слава и цветы, но и огромная 
личная ответственность.

– Я помню, как Станислав Ростоц-
кий собрав нас, совсем молоденьких, 
неопытных, у которых за плечами не 
было еще никаких побед, говорил, 
что самое сложное – это выдержать 
удар славой. Он говорил, что все цве-
ты, и аплодисменты, которые зрители 
вам несут, это цветы и аплодисменты 
вашим героиням, тем, которые погиб-
ли за родину.

С момента выхода фильма прошло 
43 года. И всё это время Елена Дра-
пеко неотделима от своей героини. В 
2005 году она выпустила книгу «Лиза 
Бричкина – навсегда». 

о том, о чём у них болело. Они ищут 
нравственную опору в нас, в их ро-
дителях, дедах. То, что они снимают, 
это технологически здорово, но пси-
хологически надо быть личностью та-
кого масштаба, как Ростоцкий. 

В областном училище культуры в 
этот день тоже ждали нашего высо-
кого гостя. За чашкой кофе депутат 
госдумы Елена Драпеко, директор 
колледжа Людмила Евлоева и руко-
водитель общественной приёмной 
Владимир Баль обсудили вопросы 
культуры. Владимир Баль выступил 
модератором встречи нашего депута-
та со студентами и преподавателями 

в концертном зале колледжа. Моло-
дёжь встречала Елену Григорьевну 
бурными аплодисментами. Так же 
они выражали своё одобрение во 

время рассказа депутата об инициа-
тивах партии, например, когда Елена 
Григорьевна сказала, что справедли-
вороссы были всегда категорически 
против ЕГЭ.

Перед встречей в школе-интернате 
№ 17 Елена Драпеко вместе с дирек-
тором школы, депутатом облдумы 
Сергеем Сыренковым возложила цве-
ты к памятнику генералу Карбышеву.

И хотя Елена Григорьевна приеха-
ла в Курганскую область как депутат, 
встречу она закончила как актриса 
– стихами:

Нам выпало время 

терпеть не смиряясь, 
Нести своё бремя, за правду не каясь.
Страдать за отцов, 

за их трудное счастье.
На чаше весов судьба против власти!
Нас много из бывших 

по совести живших,
Мы братья и сёстры 

по духу и мысли.
Нам стыдно за наших, 

бежавших в чужие,
Трусливо предавших больную Россию.
Но мы устоим у скользящего склона,
Мы не предадим ни отцов, ни знамёна.

Друзья! 
В этом году мы отмечаем 70 лет 

со дня победы в Великой Отече-
ственной войне.

Для нас – поколения шестиде-
сятых, чьи отцы погибли, сражаясь 
за Родину, – война еще не была 
главой из учебника истории. Под-
виги солдат, юных героев-антифа-
шистов, тружеников в тылу были 
нашим нравственным мерилом. 
Нам повезло жить рядом с теми, 
кто тяжёлым трудом, зачастую в 
нечеловеческих условиях день за 
днём шли к победе. К сожалению, 
с каждым годом становится всё 
меньше очевидцев, которые могут 
рассказать нам правду о том, ка-
кой ценой досталась победа. Наш 
долг – передать память о герои-
ческом поколении молодым. Рас-
сказать им о силе духа, бесконеч-
ной любви и нравственности тех 
людей.

Уважаемые участники Великой 
Отечественной войны, труженики 
тыла, дети войны!

Хочу от всего сердца пожелать 
вам здоровья и долгих лет жизни. 
Низкий вам поклон и самые ис-
кренние слова благодарности. С 
Днём Победы!

Председатель Совета Регио-
нального отделения Политиче-

ской партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Курганской области 
Виктор СЕМЕНОВ.

МЫ НЕ ПРЕДАДИМ 
НИ ОТЦОВ, НИ ЗНАМЁНА!



МЫ БЫСТРО ВЗРОСЛЕЛИ
Когда началась 

война, мне было 
12. В тот момент 
мы были в пионер-
лагере в селе Чум-
ляк, услышав про 
войну, побежали 
домой в деревню 
Т и х о н о в к уЩу -
чанского района 
– 32 километра 
пешком. Старший 
брат Гурьян ушёл 
на войну, в 42-м 
году погиб подо 
Ржевом. Числился пропавшим без вести. Когда 
получили эту весть – было страшно.Там месиво 
такое было. Отец писал везде письма, запросы, 
но другой информации о нём так и не получи-
ли.

Годы были трудные, мы работали с первых 
дней:собирали колоски, пропалывали поля. По-
севы страшно засорены были осотом, мы выры-
вали сорняки, кто руками, кто косой выкашивал. 
Собирались по 30-40 ребятишек и пропалывали. 
Результаты нашей работы хорошо видно было 
– где чисто, а где заросли. Заготавливали сено, 
корма для животных. Мы быстро взрослели. 
С 14 лет работали уже за взрослых – чистили 

В ТЫЛУ ДЕТИ 
В ВОЙНУШКУ 
НЕ ИГРАЛИ

О ЖИЗНИ В ТЫЛУ ВО ВРЕМЯ 
ВОЙНЫ И В ПОСЛЕВОЕННЫЕ ГОДЫ 

ДЕЛИТСЯ ВОСПОМИНАНИЯМИ 
АНАСТАСИЯ ФЁДОРОВНА 

БАТИКОВА.

зерно на ручных веялках. Двое засыпают его 
пудовками, а двое крутят, третьи отгребали. По-
том менялись. В основном, работали в ночную 
смену,чтобы к утру приготовить чистое зерно. 
Днём тоже работали, или учились, когда не ка-
никулы. Работали всё с шутками, со смехом. 
Позднее нам стали начислять трудодни и давали 
немного зерна. Мы приходили домой радост-
ные – добытчики! Голодно было – картошку 
мёрзлую выкапывали, ели. Летом грибы, ягоды 
зааготавливали. До войны мальчишки играли в 
войнушку, а как началась война – перестали 
– я хорошо это помню. 

«ОТ УЛЬЯНЫ ГРОМОВОЙ»
Лена Обвинцева была секретарём комсомоль-

ской организации. Она предложила нам при 
конторе собрать команду, которая тайнобудет 
действовать 6 месяцев. Мы собрались: секре-
тарь комсомольской организации Миша Алек-
сандров, Таня Барышева, я. Набралось нас че-
ловек 15. Мы тогда все зачитывались «Молодой 
гвардией» и решили взять псевдонимы оттуда. 
У каждого был свой позывной, у меня – Улья-
на Громова. Наша команда помогала колхозу, 
семьям, оставшимся без родителей. Хоть вой-
на и закончилась, время тяжёлое было, многие 
нуждались в помощи, но гордые, так бы не при-
няли. Поэтому мы действовали ночами тайно: 
вскопаем огород и напишем заметочку – «ко-
манда Ульяны Громовой». С дровами помога-
ли. Одна ходила отвлекала, а остальные брали 
сани, пилу, топор – и ехали в лес за дровами. 
Набираем, заворачиваем и везём в осиротевшие 
семьи. Также ночью дрова распиливали, в по-
ленницу складывали.Хозяева выходят утром – 
работа сделана,и записочка лежит «От Ульяны 
Громовой» и печать на ней из картошки. А раз-
говоров сколько потом по селу было: «Ульяна 
Громова, Ульяна Громова – кто такая?»Люди 
пытались найти, выяснить, кто от этого имени 
действует. И нас спрашивали, а мы: «Не зна-
ем!». Народ приходил к секретарю, но он тоже 
нас не выдал. 

Потом уже из райкома приехали, мы собра-
лись своим бюро – ну что, откроемся? Дальше 
мы делали добрые дела уже по заданию райко-
ма. Уже не скрывая помогали, открыто. И всё 
делали весело, с песнями,не унывали. Интерес-
но было. Потом наш инициатор Елена уехала в 
Ригу, и всё у нас распалось. Сейчас бы книгу об 
этом написать…

http://kurgan.spravedlivo.ru
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В КАЗАХСТАНЕ ЧТЯТ 
ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

ЧЛЕН СОВЕТА РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
БОРИС МУХАМЕДЖАНОВИЧ САПАКОВ 
В АПРЕЛЕ ПОБЫВАЛ В КАЗАХСТАНЕ 

В КАЧЕСТВЕ МЕЖДУНАРОДНОГО НАБЛЮДАТЕЛЯ 
НА ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА СТРАНЫ. 

В свете неоднозначного отношения 
в бывших советских республиках к 
Дню Победы, мы попросили одно-
партийца рассказать, как в соседнем 
государстве относятся к 9 мая и ве-
теранам.

– Начну с того, что в Казахстане 
принято с большим уважением отно-
ситься к пожилым людям, и не только 
в праздники. К ветеранам там отно-
сятся со священным трепетом. К 70-
летию Победы ветеранам Великой 
Отечественной войны единовременно 
выплатят по 100 тысяч тенге. Чество-
вания уже начались по всей стране. 
Ветеранов также как и у нас награж-

дают юбилейными медалями, обеспечивают жильем тех участни-
ков и инвалидов войны, которые его еще не получали, бесплатно 
ремонтируют им квартиры и дома. Уважением пользуются не 
только участники войны, но и их семьи. 

По состоянию на 1 апреля 2015 года в Казахстане прожива-
ют 4715 участников и инвалидов Великой Отечественной войны, 
193015 тружеников тыла.

дов, что она стала возможной 
лишь объединением боевой и 
экономической мощи СССР, 
США, Англии, других стран 
Антигитлеровской коалиции. 
Но мы должны помнить также 
и о причинах этой трагедии, 
унесшей более 50 миллионов 
жизней, помнить, прежде все-
го, для того, чтобы подобного 
никогда не повторилось. Нель-
зя забывать, что корень зла – 
страшная идея о том, что есть 
только одна группа населения, 
которая может считаться на-
стоящими людьми, а все про-
чие – в данном случае кроме 
«истинных арийцев» – нелюдь, 
подлежащая уничтожению или 
порабощению. Нельзя забы-
вать исторической вины ни 
западных стран, проводивших 
до 39-го года политику «уми-
ротворения» агрессора, ни 
другого, пролетарского, со-
циализма, вступившего в лице 
СССР в союз с германским на-
циональным социализмом. Мы 
должны помнить, что злобе и 
ненависти нельзя уступать, что 
только активное совместное 
противодействие им может 
обеспечить мирное небо над 
нашими головами.

С праздником, дорогие дру-
зья! С праздником Победы 
над одной из самых страшных 
угроз во всей истории челове-
чества, достигнутой единением 
миллионов людей нашей стра-
ны и всего мира!

Борис ШАЛЮТИН.

Сегодня весь мир вспо-
минает трагедию Второй 
мировой войны, масштаб 
которой с трудом можно 
себе представить. Ба-
нальна, но от этого не 
перестает быть исти-
ной, фраза о том, 
что в нашей 
стране война 
к о с н у л а с ь 
всякой се-
мьи. Пропал 
без вести, и 
брат моего 
отца Борис Михайлович Шалю-
тин, и никакие попытки устано-
вить его судьбу, как и судьбы 
миллионов других, все еще 
ничего не дали.

О войне сегодня известно 
многое, и каждый, кроме, мо-
жет быть, самых юных, что-то 
знает и от непосредственных 
участников тех давних собы-
тий. Мне кое-что рассказывал 
отец, Соломон Михайлович 
Шалютин, который добро-
вольцем ушел в армию еще в 
39-м, когда началась так назы-
ваемая Финская война, потом 
воевал на германском фронте, 
чудом выжил после тяжелой 
контузии, когда его, букваль-
но из-под земли, выкопал 
однополчанин, и вернулся в 

МАСШТАБ ТРАГЕДИИ 
ВТОРОЙ МИРОВОЙ

строй, а демобилизо-
вался только в 45-
м. Впрочем, рас-
сказывать о фронте 
он не любил, как и 

большинство тех, кто 
реально прошел этот 

кровавый ужас. 
Поэтому, как и 
у большинства 
ныне живущих, 
картина войны 
у меня сфор-
мирована по 
преимуществу 

не на «живых» воспоминани-
ях, а на других источниках.

Отмечая 70-летие великой 
Победы, мы должны не упу-
стить многое: вспомнить тех, 
кто своими жизнями обе-
спечил эту Победу; окружить 
теплом оставшихся в живых 
уже очень немногих реаль-
ных ветеранов; воссоздать 
атмосферу радости, охватив-
шей мир 8-9 мая 1945 года, 
когда удалось раздавить во-
енную машину гитлеровско-
го национал-социализма. Мы 
должны не забывать о том, 
что победа была достигнута 
только благодаря тому, что 
плечом к плечу сражались 
русские и украинцы, татары и 
евреи, десятки других наро-

Сегодня весь мир вспо-
минает трагедию Второй 
мировой войны, масштаб 
которой с трудом можно 
себе представить. Ба-
нальна, но от этого не 
перестает быть исти-
ной, фраза о том, 
что в нашей 

строй, а демобилизо-
вался только в 45-
м. Впрочем, рас-
сказывать о фронте 
он не любил, как и 

большинство тех, кто 
реально прошел этот 

кровавый ужас. 

В школе № 5 в торжественной обстановке 18 участников 
войны и тружеников тыла наградили медалями. Учащиеся и 
педагоги школы подготовили праздничный концерт, посмо-
треть который собралось более 150 зрителей. После концерта 
ветеранов напоили чаем и вручили подарки.

– Сердечно поздравляем Вас с 70-летием Победы! Ваша 
жизнь и ваш подвиг – образец несгибаемой воли, отваги и 
стойкости и верности Отечеству. Вы сражались во имя жизни, 
свободы и независимости нашей страны. Это достойный при-
мер того, как надо любить и защищать свою Отчизну! – Ска-
зал Владимир Лузин.

Владимир Афонасьевич лично навестил 43 ветерана по ме-
сту жительства на своем избирательном округе и торжествен-
но вручил им юбилейные медали «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.».

ЮБИЛЕЙНЫЕ МЕДАЛИ 
– ВЕТЕРАНАМ

ДЕПУТАТ КУРГАНСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ВЛАДИМИР ЛУЗИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
В ТОРЖЕСТВЕННОМ НАГРАЖДЕНИИ 

ЮБИЛЕЙНЫМИ МЕДАЛЯМИ 
«70 ЛЕТ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 

ВОЙНЕ 1941-1945 ГГ.».
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ВЛАСТИ ВСЕХ УРОВНЕЙ ОТНЕКИВАЮТСЯ ОТ «ДЕ-
ТЕЙ ВОЙНЫ», НЕ ЖЕЛАЯ СОЗДАВАТЬ ЕЩЁ ОДНУ 
КАТЕГОРИЮ ЛЬГОТНИКОВ. НО РАЗВЕ ВИНОВАТЫ 
БАБУШКИ И ДЕДУШКИ, КОТОРЫМ СЕЙЧАС ЗА 70 
ЛЕТ, В ТОМ, ЧТО ИХ ДЕТСТВО ПРИШЛОСЬ  НА ВО-
ЕННЫЕ И ПОСЛЕВОЕННЫЕ ГОДЫ? О ТОМ, КАК ОБ-
СТОЯТ ДЕЛА СО ЗДОРОВЬЕМ У ГРАЖДАН ЭТОГО 
ВОЗРАСТА, РАССКАЗЫВАЕТ РУКОВОДИТЕЛЬ ОБЩЕ-
СТВЕННОЙ ПРИЁМНОЙ ВРАЧ-ЮРИСТ ЮРИЙ БАЛЬ. 

– Ко мне на приём часто 
приходят люди возраста 
«детей войны». У каждого 
– проблемы со здоровьем, 
обусловленные социальной 
незащищённостью. 

Лечиться сегодня дорого. 
В среднем на любой курс 
лечения у любого человека 
уходит не меньше тысячи ру-

собой заболевания лёгочной 
системы. Если бы у них был 
статус «дети войны», можно 
было бы порешать вопрос с 
очередью на квартиру, при-
влечь городскую админи-
страцию. 

Лекарственные препараты 
им тоже зачастую прихо-
дится покупать самим. Есть 
ЖНВЛС (Жизненно необхо-
димые и важнейшие лекар-
ственные средства) цены на 
которые регулирует государ-
ство, но в нём лекарства не 
всегда подходящие. Бывает, 
степени заболевания недо-
статочно, чтобы присвоить 
группу инвалидности, но ле-
чение-то все равно нужно. 
Поэтому бабушки и дедушки 
вынуждены за свой счёт по-
купать лекарства, назначен-
ные врачом, не входящие в 
ЖНВЛС. 

Это – самые распростра-
нённые проблемы, с которы-
ми ко мне приходят на при-
ём. Безусловно, социально 
они не защищены. На мой 
взгляд, особенно страдают 
люди одинокие, у которых не 
получилось в своё время соз-
дать семью или трагические 
события унесли из жизни 
близких людей. Эти пожилые 
люди особенно нуждаются в 
защите и заботе.

блей. У «детей войны» здо-
ровье подорвано работой в 
детском, подростковом воз-
расте в тяжёлых условиях на 
военных заводах, на заго-
товке кормов для колхозных 
животных, на уборке уро-
жая. Продовольствие шло на 
фронт, при тяжёлой работе 
дети ещё и недоедали. Их 

организмы своевременно не 
получили жизненно важных 
веществ, витаминов для раз-
вития. Естественно, отсюда 
недоразвитие организма, 
которое повлекло за собой 
ранние хронические забо-
левания. Опять же с тёплой 
одеждой была проблема – 
простужались часто, болели. 

Да и сейчас они уже в пре-
клонном возрасте. 

Некоторым из «детей вой-
ны» нужно улучшать жилищ-
ные условия. Есть старички, 
которые живут в домах в 
аварийном состоянии, в до-
мах барачного типа. Ненад-
лежащие жилищные условия 
– сырость, холод влекут за 

ЮРИЙ БАЛЬ: 
«У НИХ С ДЕТСТВА 
ЗДОРОВЬЕ ПОДОРВАНО!»

Не мы одни – труженики тыла, получившие удостоверение, работали. Тру-
дились все: и женщины, и дети, мужиков в селе не было, были старики и пред-
седатель Совета – хромой инвалид. Хочу сказать, что «дети войны» (1928-
1945 гг.) тоже работали, и в военные годы, и в послевоенные, восстанавливая 
страну, они заслуживают каких-то льгот. Так жаль, что о них никто не вспо-
минает, они забыты. 

Мне довелось по семейным обстоятельствам 5 лет прожить в Челябинске. 
У меня там 4 подруги. В войну и послевоенные годы они работали на станках 
на Челябинском тракторном заводе. Холодный цементный пол, детали тяжё-
лые, удлиненный рабочий день, режим – никуда не отойти, не согреться. Тот 
же голод, только еще хуже, чем у нас – ни садов, ни огородов, даже в лес 
не отпускали. У этих женщин даже ветеранских удостоверений не было. И 
мне было перед ними неловко, у меня льготы, почитают каждый год, а их не 
вспоминают. 

«МНЕ НЕЛОВКО ПЕРЕД 
ЭТИМИ ЖЕНЩИНАМИ»

ПЕРЕД МАЙСКИМИ ПРАЗДНИКАМИ 
В НАШЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТ-
ДЕЛЕНИЕ ОБРАТИЛАСЬ АНА-
СТАСИЯ ФЁДОРОВНА БАТИ-
КОВА, ТРУЖЕНИЦА ТЫЛА, 
ЧЛЕН ПАРТИИ СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
ВСЮ ЖИЗНЬ ОНА 
ЗАНИМАЛАСЬ ОБЩЕ-
СТВЕННОЙ РАБОТОЙ, БЫЛА 
АКТИВИСТОМ В ПОСЛЕВОЕННЫЕ 
ГОДЫ. И СЕЙЧАС, НЕ СМОТРЯ НА ВОЗРАСТ, 
ОНА ИНТЕРЕСУЕТСЯ И ПОЛИТИЧЕСКОЙ, И СОЦИ-
АЛЬНОЙ ОБСТАНОВКОЙ В СТРАНЕ. К НАМ ОНА ПРИ-
ШЛА С ПРОСЬБОЙ – НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ, НА ВСЕХ УРОВНЯХ 
ПРОДОЛЖАТЬ ОТСТАИВАТЬ ПРИСВОЕНИЕ СТАТУСА «ДЕТИ ВОЙ-
НЫ» И СООТВЕТСТВУЮЩИХ ЛЬГОТ ЭТИМ ЛЮДЯМ.

ПЕРЕД МАЙСКИМИ ПРАЗДНИКАМИ 
В НАШЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТ-
ДЕЛЕНИЕ ОБРАТИЛАСЬ АНА-
СТАСИЯ ФЁДОРОВНА БАТИ-
КОВА, ТРУЖЕНИЦА ТЫЛА, 
ЧЛЕН ПАРТИИ СПРА-

СТВЕННОЙ РАБОТОЙ, БЫЛА 
АКТИВИСТОМ В ПОСЛЕВОЕННЫЕ 
ГОДЫ. И СЕЙЧАС, НЕ СМОТРЯ НА ВОЗРАСТ, 
ОНА ИНТЕРЕСУЕТСЯ И ПОЛИТИЧЕСКОЙ, И СОЦИ-
АЛЬНОЙ ОБСТАНОВКОЙ В СТРАНЕ. К НАМ ОНА ПРИ-
ШЛА С ПРОСЬБОЙ – НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ, НА ВСЕХ УРОВНЯХ 

«Почему их дети имели всё: жи-
вого отца и все блага, а мы – ниче-
го?»

Недавно в адрес регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ пришло письмо из города 
Шадринска от Валентины Алексан-
дровны Топоровой. от имени всех 
«детей войны» она обратилась к  де-
путатам нашей фракции.

Уважаемые депутаты!
Объясните, пожалуйста, нам, «Детям войны», почему нас за-

были?
Ветеранам войны предоставлены все блага. Да, они заслужи-

ли это счастье, что они остались живы. Этими благами пользо-
вались их дети «Папе дали», «Папа получил». Им – квартиры, 
машины, мебель, холодильники, одежда и т.д. – всё в это время 
было трудно достать, и их дети всё это имели. 

Наши отцы погибли, они этого ничего не заслужили, а мы 
– их дети – смотрели на эту несправедливость. Почему их дети 
имели всё: живого отца и все блага, а мы – ничего?

Почему-то о нас забыли. Да, мы не были под пулями, но были 
голодные, холодные.

Почему «Единая Россия» отклонила законопроект о «детях 
войны»?

Хоть бы нам на старости лет дали какие-то льготы. В мага-
зинах цены дурные, лекарства, услуги ЖКХ – всё дорожает. 
Почему федеральное законодательство не закрепило статус ка-
тегории «дети войны».

Нам кажется, на наш регион рассчитывать не приходится. Это 
всё зависит от губернатора и от экономики региона.

Ведь, наверное, есть какой-то фонд социального благососто-
яния, за счёт которого можно осуществить какие-то льготы.

Мы, «дети войны», надеемся, что нас услышат и решат нашу 
просьбу положительно. Я выразила мнение всех «детей войны».

С уважением к вам «дети войны»
31.03.2015 г.

КРИК ДУШИ

«ДЕТИ ВОЙНЫ» ЗАСЛУЖИЛИ ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКУ!



НЕ ЗАБУДЕМ О ЦЕНЕ ПОБЕДЫ! 
5 МАЯ ЕДИНСТВЕННОМУ ЗА УРАЛОМ МУЗЕЮ СТАЛИН-
ГРАДСКОЙ СЛАВЫ В КУРГАНСКОМ ПЕДАГОГИЧЕСКОМ 
КОЛЛЕДЖЕ ИСПОЛНЯЕТСЯ 15 ЛЕТ.

Одним из инициаторов и созда-
телей этого музея был бывший ди-
ректор колледжа Юрий Борисович 
Куньшин, ветеран нашей Партии. 
Трудно представить музей без Лю-
бови Александровны Болдыревой. 
Много лет «Сталинградское брат-
ство» поддерживает председатель 
Регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Зауралье 
Виктор Анатольевич Семенов. За 
активное участие в работе фронто-
вого объединения «Сталинградское 
братство», и, в том числе, за патри-
отическое воспитание подрастаю-
щего поколения он был награждён 
почетной грамотой Курганского об-
ластного военкомата.

В музее собраны архивные до-
кументы, реликвии того времени. 
Сталинградская битва тесно связа-
на с Зауральем. Среди множества 
наших земляков, воевавших на бе-
регах Волги, есть один человек имя 
которого вписано золотыми буква-

Мария Дмитриевна должна была 
перевязать легко раненого коман-
дира батареи, находившегося на 
наблюдательном пункте. С легким 
ранением было запрещено эваку-
ироваться на безопасную сторону 
реки. В какой-то момент командир 
высунулся за бруствер окопа, и его 
«снял» немецкий снайпер. Переда-
вать данные на другой берег стала 
Мария Дмитриевна. Потом офи-
церы удивлялись: как это простой 
девчонке удалось правильно и, 
главное, точно передавать коорди-
наты для удара батарей. Благодаря 
точной наводке было подбито до 
десяти немецких танков. 

Ветераны с тревогой следят за 
событиями в Новороссии. Гово-
рят, что война заканчивается в тот 
момент, когда умирает её послед-
ний солдат. Великая Отечествен-
ная война не окончилась, так как 
живы еще её участники. И вот на 
их глазах, начинается новая война, 
причем со старыми нацистскими 
лозунгами. Умудренные опытом, 
наши ветераны наказывают совре-
менной молодежи не забывать о 
Великой Победе.

Виктор БРАТЦЕВ.
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Зауралье

Сергей Сыренков вместе с активи-
стами обновили памятный комплекс 
к годовщине Великой Отечественной 
войны в поселке Рябково.

Как и благодаря кому появился этот 
мемориальный комплекс в районе раз-
воротного кольца в Рябково, теперь 
сказать трудно. Так же, как и привести 
это памятное место в порядок оказалось 
не совсем просто. Но за дело взялся 
Сергей Сыренков, депутат Курганской 
областной Думы. К нему по телефону 
обратились ветераны Великой Отече-
ственной войны, которые присутствова-
ли на открытии комплекса двадцать лет 
назад. Они и попросили обратить вни-
мание на состояние памятного места – «удручающее» это еще слабо сказано.

«Этот комплекс создали к 50-летию Победы в Великой Отечественной войне, а че-
рез 10 лет после открытия только исправил надпись – из «пятерки» сделали «шестер-
ку». Никаких субботников или реконструкций больше не было», – рассказывает Сер-

гей Сыренков. Депутат 
вспомнил, как пил из 
скважины, специально 
пробуренной на терри-
тории комплекса. Теперь 
об источнике воды напо-
минает небольшой бу-
горок в земле (колонку 
просто выдернули). 

Вопрос состояния 
зоны вокруг комплекса 
Сергей Сыренков подни-
мал на круглом столе по 
проблемам вывоза му-
сора в прошлом году. С 
тех пор тоже ничего не 

изменилось: контейнер для мусора так и не поставили. Вместе с учениками и педагогами 
школы-интерната №17 им. Д.М. Карбышева отправился наводить порядок своими рука-
ми. За полтора часа активисты вычистили близлежащую территорию. Еще два дня занял 
ремонт самого комплекса: для крыши закупили новое железо, отмыли, проштукатурили 
и покрасили скамейки, а вместо старой таблички с непонятными цифрами заказали но-
вую уже к 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.

На второе рождение мемориального комплекса Сергей Сыренков планирует пригла-
сить тех самых ветеранов Великой Отечественной войны, которые присутствовали на 
установке комплекса двадцать лет назад. Чтобы показать и участникам Великой От-
ечественной войны, и молодому поколению – нужно не только создавать, но следить и 
ухаживать за мемориалами.

НА ВСТРЕЧЕ СО СТУДЕНТАМИ 
И ПРЕПОДАВАТЕЛЯМИ 

ОБЛАСТНОГО КОЛЛЕДЖА КУЛЬТУРЫ 
АКТРИСА И ДЕПУТАТ РАССКАЗАЛА О 

СВОЁМ ДЕТСТВЕ.

Я и сама такая же, как Лиза Бричкина. Война прошла по 
моему поколению. Мы родились сразу после войны. Жили 
в местах, напичканных железом. В моём классе 7 мальчи-
ков погибли. Есть братская могила моих одноклассников. 
Город был в оккупации. Они нашли мину в Царском Селе 
под мостом. Всё ж было заминировано. Они стали её ко-
вырять и все подорвались. 

Кругом всё было разрушено. Я помню прекрасно Екате-
рининский дворец, когда он был просто грудой обгорев-
ших кирпичей. И мы, дети, вместе со взрослыми выходили 
на субботники. Это моя личная память. Моя боль. Я не-
навижу фашистов, потому что в центре моего сказочного Царского села стояли виселицы, на 
которых вешали учителей моей гимназии имени Алексея Толстого. 

У меня есть собственный счёт. Помимо «А зори здесь тихие» есть еще несколько фильмов о 
войне с моим участием, например, «Родителей не выбирают». И каждый раз это больно. Моему 
поколению всё еще больно. И сейчас, когда рвутся снаряды, донецкие, луганские и русские сёла 
прямой наводкой уничтожаются. Когда бегут к нам сюда – не братья, мы сами, живущие там, это 
очень больно. Появятся скоро фильмы о Новороссии и Луганске. Это не война между русскими 
и украинцами, это война между фашистами и теми, кто ненавидит фашизм.

ЕЛЕНА ДРАПЕКО: У МЕНЯ 
С ФАШИЗМОМ ЛИЧНЫЕ СЧЁТЫ

В середине апреля шадринские активисты партии Спра-
ведливая Россия выехали на место деревни Малый Беркут 
Сосновского сельсовета Шадринского района Курганской 
области. В настоящее время деревня фактически исчезла с кар-
ты нашего края, а потомки ее жителей переехали в с. Соснов-
ское, д. Большой Беркут, г. Шадринск и др. Однако, на месте 
этой деревни сохранился монумент, возведенный в свое время 
односельчанами в память земляков, павших за Родину на фрон-
тах Великой Отечественной войны. Этот монумент был побелен 
шадринскими справедливороссами, территория возле памятника 
прибрана и расчищена.

ми в историю битвы. Это Михаил 
Степанович Шумилов, уроженец 
села Верхняя Теча Катайского рай-
она Курганской области, Герой Со-
ветского Союза, который во время 
Сталинградской битвы командовал 
64-й армией, пленившей штаб 6-й 
полевой немецкой армии во главе 
с генералом-фельдмаршалом Пау-
люсом. Участнику Первой мировой 
и гражданских войн Шумилову до-
велось воевать в Испании, сражать-
ся с финнами. С первого дня войны 
на фронте Михаил Степанович уча-
ствовал в тяжелых боях начального 
периода, отступал от самой грани-
цы, оборонял Ленинград. Генерал-
полковник Шумилов – в ряду про-
славленных полководцев Великой 
Отечественной войны.

Каждый год в начале февраля 
музей чествует ветеранов войны 
и Вооруженных сил, объединен-
ных в общество «Сталинградское 
братство». Артисты педагогиче-

ского колледжа готовят для го-
стей концерт, педагоги организу-
ют чаепитие. Мария Дмитриевна 
Безбородова-Статных, участник 

боёв в городе на Волге, рассказа-
ла о своей первой награде. Её она 
получила за бой на правом берегу 
Волги. Будучи санинструктором, 

СОХРАНИМ ПАМЯТЬ 
О ПОГИБШИХ ЗЕМЛЯКАХ

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ 
МЕМОРИАЛА


